

CARTOGRAPHIE DES RENSEIGNEMENTS PERSONNELS

La cartographie des renseignements personnels est un processus qui consiste à identifier, à suivre et à documenter les données personnelles collectées, stockées et traitées par une organisation. Cela permet de comprendre quelles données sont collectées, où elles sont stockées, comment elles sont utilisées et partagées, et quelles sont les mesures de sécurité mises en place pour les protéger.

Voici les étapes générales pour cartographier les renseignements personnels :

1. Identifier les sources de données : Déterminez quelles sont les sources internes et externes de données personnelles dans votre organisation. Cela peut inclure des bases de données, des fichiers, des systèmes informatiques, des formulaires, des applications, des sites web, etc.
2. Collecter les informations : Recueillez des détails sur les types de données personnelles collectées, tels que les noms, les adresses, les numéros de téléphone, les adresses e-mail, les informations financières, etc. Notez également les finalités de la collecte de chaque type de données.
3. Identifier les flux de données : Suivez le mouvement des données personnelles à travers votre organisation. Identifiez les systèmes, les départements et les personnes qui accèdent aux données, ainsi que les éventuels transferts de données vers des tiers.
4. Documenter les mesures de sécurité : Notez les mesures de sécurité mises en place pour protéger les données personnelles, telles que le chiffrement, l'accès restreint, les politiques de confidentialité, etc.
5. Évaluer les risques : Identifiez les risques potentiels associés à la collecte et au traitement des données personnelles, tels que les violations de sécurité, les fuites de données ou les atteintes à la vie privée. Évaluez également la conformité aux lois et réglementations en matière de protection des données, comme le Règlement général sur la protection des données (RGPD) en Europe.
6. Mettre à jour régulièrement : La cartographie des renseignements personnels doit être un processus continu. Les données et les flux peuvent changer au fil du temps, il est donc important de maintenir votre cartographie à jour et de réévaluer régulièrement les risques.

La cartographie des renseignements personnels est essentielle pour assurer une gestion responsable des données personnelles, garantir la conformité aux réglementations et répondre aux préoccupations de confidentialité des individus.